

Almería Cómica

SEMANARIO SATÍRICO, HUMORÍSTICO É ILUSTRADO.

DIRECTOR PROPIETARIO,

ARTURO ALVAREZ Y BUSTOS.



†
DON RAMON FERRANDIZ DE LA PLAZA.

D. RAMON FERRANDIZ DE LA PLAZA,
COMANDANTE,

Fusilado en Gerona el 28 de Junio de 1884.
Del mismo es el retrato que damos en la primera plana de nuestra publicacion, tomado de un apreciable colega.

D. Ramon Ferrandiz de la Plaza, era natural de Embun, provincia de Huesca. Nació el 7 de Noviembre del año 1832; le cupo la suerte de soldado el 23 de Agosto del 51. Tenia prestados 32 años, 8 meses y 8 dias de buenos servicios, al ser fusilado por desaparicion y presuntiva sublevacion en favor de la República.

Amaba con delirio á su esposa, á sus hijos, á la patria y á la libertad.

En el número próximo daremos el de su compañero de infortunio, D. Manuel Vellés Casanova.

LA SEMANA.

Tan poco fecunda es en acontecimientos, que aquí me tienen Vds. sin saber que decir.

Almeria es un país en el cual nada hacen millares de habitantes, y sin embargo, nada ocurre á pesar de esta situacion de reemplazo, en que viven muchos sugetos.

En este país hay un fondo de nihilismo honrado, que tiene afiliados en todas las clases sociales.

El mayor gusto, el bello ideal para sin número de Almerienses, es el reposo.

Le preguntamos á uno—¿Qué se hace V.?

=Nada.

Algunos responden así por modestia: aunque parece que nada hacen, suelen hacer moneda falsa, ó hacen trampas, ó se saltan la *tapa* de los sesos.

Hay personas que con nada viven, y otras que nada tienen y viven bien.

En política hay muchos *caballeros*, que nada son, y otros que nada valen y lo son todo.

Enfermedades hay, de las cuales suelen decir los médicos.

Eso no es nada.

Y el enfermo se muere.

Así no puede creerse, que la situacion sea inmortal (por ejemplo).

Porque aunque nada pase, puede morir, y aun cuando nada sea lo del ojo, puede salir con él en la mano, hasta el mismísimo presidente del Consejo.

Dios no lo permita.

Gracias á nuestro Ayuntamiento y principalmente á la Junta de higiene, millares de forasteros inundan las calles de la bella Virgi, atraidos por el pomposo programa de las fiestas que se han de celebrar en la presente feria.

El huésped del Ganges ha hecho tal operacion en nuestros edificios, que estos á pesar de las reiteradas súplicas de nuestro comercio y particulares, inmensamente perjudicados con medidas tan arbitrarias, á nuestro pobre parecer, han tenido á bien aplazar esta hasta el próximo mes de Setiembre.

Si la causa de adoptar estas medidas ha sido evitar la aglomeracion de gentes, nuestro Municipio sabe demás, que hoy por hoy y mañana por mañana, por desgracia, estamos libres de que así suceda, dadas las vias de comunicacion de que nos vemos rodeados.

Aquí la feria la hace el comercio de esta Capital, exceptuando dos ó tres platerias de Málaga, Granada y Cartagena, cuatro zapaterias del Chuche y cinco ó seis fabricantes de muebles en miniatura, del Barrio alto y Peñicas de Clemente.

Por lo demás no creo que la afluencia de forasteros sea tan numerosa, pues á decir verdad, se reduce á cinco docenas de personas que bajan de los pueblos del rio, que lo mismo lo hacen habiendo feria que no habiendo, puesto que son los baños del mar lo que los atrae á nuestra poblacion.

Nada, lo dicho ¡Canguelitis!

Se me olvidaba: la procesion de NUESTRA SEÑORA DEL MAR, es la que atrae mas concur-

rencia, de los alrededores, y la procesion no se suprime. Huelgan los comentarios.

Es verdaderamente chistoso lo que refiere *La Lealtad* en su número correspondiente al 13 del actual.

«Ciertamente inspirado vate que ha poco ha reanudado sus relaciones amorosas con una bellísima señorita, que vive entre nosotros temporalmente, fué victima de una *bromita* por parte de los indígenas de un vecino pueblo, residencia hoy de su amada.

Hallábase entregada la gentil pareja en la contemplacion del astro de la noche, cuando de improviso, cuatro ó seis detonaciones pusieron en precipitada fuga al novio, que pronunciando el conocido; *salvese quien pueda*, no se le ha vuelto á ver por aquellos alrededores»

Aquí viene bien aquello.

Tan valiente es uno por los piés etc.

O parodiando á D. Juan Tenorio, esclamar:

¡Hermosa noche! ¡ay de mí!
cuantas como estas.... pardiez,
sino no doy sebo á los piés
no salgo vivo de aquí.

En el final del Paseo del Príncipe, frente por frente de la maravillosa fuente rústica, sin agua y sin concluir, se ha empezado á levantar un magnífico Teatro novedad, donde se exhibirán sorprendentes espectros vivos é impalpables.

Ya me parece ver allí á algunos sugetos de la situacion pasada; entre los que figurará la encorcelada Maria Teresa, el moro traga-ciudades, el moftetudo y no muy mal formado Noy, y otros de feliz memoria.

El Domingo tendremos una magnífica novillada, donde se jugarán cuatro hermosos y bravos novillos-toros, procedentes de Sierra Cazorla y hermanos de los que se toreron antes.

Auguramos un completo lleno al Empresario, capaz de resarcirle de las inmensas pérdidas que viene sufriendo, á consecuencia de los camelos que otros empresarios modernos nos han estado largando por espacio de mucho tiempo.

Ya *quisiera* *que* *asegura*
sin haber visto el ganado,
que obtendrá un buen resultado:
lo dice y lo firma.

Arturo.

NOTICIAS FRESCAS.

—Ha llegado ó llegará si otra cosa Dios no manda, el joven Conde de Aranda esperado con afán.

—A una señora jamona ayer en el Malecon se le cayó el polizón, el cual recogió Cardona.

—Muy pronto el Gobernador, visitará los Cafés;

yo creo será por *mór*, de ver jugar un *entres*.

—El Jueves á mas tardar llegará de Panticosa un liberal prestamista, y Conservador de nota.

—Hace... no sé cuantos dias que á una elegante señora, le dieron dos puñaladas en la calle de la Bola; por que dijo que Garcia tenia cara de torta.

—Va á ser suprimido el juego del Billar, no de otra cosa, por temor de que uno enferme, de tanto darle á las bolas,

—Se susurra, sin que tenga mucha malicia la cosa, pronto será de aquí Juez el hijo de una persona, que tiene un pleito, y desea ganar principal y costas.

Lo primero que hará el chico será fallarlo.—En Rioja hablan bien tarde por cierto sin que la mamá los oiga, un abogado muy rubio

con una chica graciosa; ambos hijos de Almeria y bellísimas personas.

—Las amas del Hospital comen de cien á cien horas, y quieren que tengan leche.....

—Para Boamema, memorias recibí los otros dias

de una muy bella persona, que se llamó Payarés,

y que hoy se encuentra en la gloria

—Y por último mañana.

(esta si que es la mas gorda, habrá un gran levantamiento general, y de personas, que segun antecedentes será á las primeras horas.

Agencia filfa.

RECORTES.

Sabemos que el acreditado industrial D. Juan de Ota, está suministrando al Hospital provincial, chocolate y otros generos de consumo, de excelente calidad y á precios sumamente equitativos, hasta el extremo de haber conseguido en el primer mes una economia considerable.

Es una adquisicion para la casa, y por ello, esperamos que la Excmo. Corporacion, dispondrá que se le pague mensualmente, con religiosidad, único modo de que el industrial de referencia siga suministrando, en bien de los acogidos.

No olvide la Corporacion, que ha habido épocas en que se han servido efectos de pésima calidad y á precios exorbitantes.

Ya se está montando en el Paseo del Príncipe el Teatro Novedad, en que se darán espectáculos de MAGIA MODERNA, CON ESPECTROS VIVOS E IMPALPABLES.

Tenemos los mejores antecedentes de esta clase de trabajos, que han sorprendido agradablemente en capitales de primer orden.

Esto es una verdadera novedad, que ha de formar época en Almeria, lo que unido á la baratura, un real de vellon, creemos que ha de atraer una gran concurrencia.

Esta novedad ha sido inventada por el Sr. Brunet, y se ha introducido en España por Mr. Brunet.

RECETA PARA CAZAR CIGARRONES.

Se provee el cazador de media libra de mie de la Alcarria, de una credencial de 6.000 rs., de uno de los discursos del liberal Pidal, y de un puchero grande.

Se disfraza de monstruo, y se dirige callandito con los referidos útiles al campo republicano.

Ya dentro de la cerca, toma asiento en cualquier parte, unta cuidadosamente la credencial con la miel blanca, hasta que no quede hueco sin unto, pero procurando que se vea bien lo escrito; se coloca despues á honesta distancia y espera.

Cuando la credencial esté cubierta de cigarroncillos amables, no hay nada más que irlos despegando con suavidad y echarlos en el puchero, hasta que se llene.

La operacion puede repetirse tantas veces como se quiera.—El éxito es infalible.

Ha visitado nuestra redaccion «La Tronada» periódico anti-clerical, que con gran aceptacion se viene publicando en Barcelona.

Le agradecemos la visita, quedando establecido el cambio.

Defuncion.—Otra tenemos que registrar por desgracia en la presente semana.

D. José Maria Góngora Abad, del comercio, ha pasado á mejor vida.

Hombre de honrosos antecedentes, y amante como el que mas de las libertades patrias, ha dejado un vacío inmenso en sus numerosos amigos.

Damos el mas sentido pésame á su viuda, hermano y demás familia, rogando por su tranquilidad y por el alma del finado.

LOS PAPÁS.

Situacion á que aspira la honrada ambicion humana; nombre dulcísimo por la causa que lo motiva, segun algunos materialistas y por la afi-

cion á las criaturitas arraigada en ciertos sensibles eorazones segun otros sujetos que no pueden ver un niño sin besarlo.

Esto último es muy español: en tan bendita nacion, tenemos la vista en el tacto y éste rara vez logramos definir donde se halla.

Ejemplo.

—Mira que abanico mas bonito—dice una amiga á otra idem generalmente de *similar*.

—¿A ver?—Contesta la aludida estendiendo la mano.

El orgullo paterno comienza en el instante en que la amante pareja se exhibe en los paseos, para mostrar el estado de redondez de la bella, la que desmintiendo á veces el epíteto, parece una chinche en estado interesante, pues que así han dado en llamarse, á semejante situacion femeníl, que francamente hablando carece de interés para el espectador.

He observado sin embargo que es cuestion de gustos.

Ya llora la criaturita, babea y... hace lo que los demás séres, aunque con mayor frecuencia y naturalidad: es muy mona, tiene siempre la leche en los labios y parece un requesoneito por lo blanda y á mas por el olor que despide casi siempre.

Que picaro—esclama la mamá—mirar que ojillos mas tiernos.

—Este chico es un talento—dice el padre—repara la fijeza de sus miradas, (ó en caso contrario) qué vivacidad en la vista; de una mirada lo abarca todo. (El muchacho tiene dos meses.)

Los padres olvidan sin duda, que el reposo y el movimiento son atributos de todo órgano y que así como existen animales que se agitan mucho para no hacer nada, hay igualmente ojos de mirada muy fija, que maldito lo que vén.

Cuando un niño llega á los cuatro años, es un delirio para los papás que hallan en él la esencia de la sabiduria y la hermosura humana, y no conciben la agena indiferencia, ni como aunque sea moreno el angelito puede sentarle mal un traje azul celeste.

Pasion no quita conocimiento—dicen muy satisfechos—no es que sea mi hijo, es que conozco que es muy listo (por ejemplo) el maestro está admirado de su talento (esta es la muletilla de todos los maestros) pero no quiere pasarlo á otra clase, pues dice, que en los estudios la base es el todo. (Saquen ustedes la consecuencia.)

Todas las criaturitas estan muy bien educadas (segun sus padres respectivos) y el caso es que antes de ser hombre, *generalmente* si ha sido niño; que la base de todo, es la educacion, que esta contiene las pasiones del hombre, etc. etc. etc. y que á pesar de estas, admitidas como exionáticas verdades, los presidios se hallan llenos de malhechores y el mundo aun mas que los presidios.

Las gracias de los niños son harto conocidas: si los traen á casa de visita, te pedirán pan, chocolate y dulce, para hacer con las manos una pasta que irán distribuyendo por las sillas, butacas y portiers, viniendo á depositar el resto, sobre tus pantalones.

¿Vé V. que travieso?—dirá su papá cayéndosele la baba—ven aquí, mira que te voy á pegar....

El niño oye á su padre como quien oye llover y tu diciendo que es muy mono, recoges de su boca por medio de un beso los restos de su festin, y sigues riendo, si, como rien los conejos.

Te cogerá el reloj para ver la *música* que en sus manos, llega á tus bolsillos como un quejido....

Seamos ingenuos; todos hemos sido niños, pero la egoista condicion humana, no se cansa de causar impertinencias, si nó de sufrirlas; hasta los caseros tratándose de un alquiler, esclaman—no quiero niños en casa—y creo que respecto á este asunto, todos, todos somos propietarios.

F. Albendin.

EL DESENGAÑO.

Sediento de amor un día
A los pies de una muger,
Queriendo dichoso ser
Le descubrí mi porfia.
Pedí amor, para mi amor,
Y en mi loca ceguedad,
Busqué la felicidad
Donde se hallaba el dolor.
Que me agrada una muger,
La dama con entrecejo
Me replicó al concluir:

«Podeis mi respuesta oír
Cuando os mireis al espejo»
Desde entonces, cuando veo
Que me agrada una muger,
Me alejo á todo correr
Temiendo me llame feo,
F. Albendin.

Á LA PÉNDOLA DE MI RELOJ.

Péndola inquieta que vás
marcando en igual medida
los instantes de mi vida
que ya no veré jamás;
de tu vaiven al compás,
no detengas por favor,
que cuanto más destructor,
el tiempo vaya pasando,
más pronto caduca el mando
del monstruo conservador.

A.....

Si allá en la noche serena
Huye el sueño de tus ojos
Y la vida y sus enojos
Te infunden amarga pena,
Aleja de tu aposento
El inquieto pensamiento
Y piensa un instante en mí,
Que en ese mismo momento
Irán en alas del viento
Mis suspiros para tí.

Cuando entre amor y alegría
Abren las flores su broche
Y huye á ocultarse la noche
Y brilla esplendente el día,
Mi corazón que te adora
Y que al verte lejos llora
Con amante frenesí,
Te manda en tan dulce hora
Con el áura bienhechora
Un suspiro para tí.

Y cuando el último alarde
De luz el sol nos enlaza,
Cuando muere el día,
En los brazos de la tarde,
Aún tu nombre que es mi anhelo
Repito con desconsuelo
Al verte lejos de aquí,
Y van en rápido vuelo
Mis oraciones al cielo
Y mis lágrimas á tí.

HECHOS APOSTÓLICOS.

Dice «La Tronada.»

«Cuántas precauciones por todas partes para evitar el contagio del cólera! se fumiga la correspondencia, se hace uso del ácido fénico, del cloruro de cal y otros desinfectantes, que en conjunto no serian suficientes para purificar los hechos que se espresan á continuación. Veamos:

En Málaga, desapareció del hogar paterno el 18 de Junio último, una jóven llamada D.^a M. A., habiendo sido inútiles cuantas pesquisas practicó la familia para encontrarla.

Sabedora del hecho la guardia civil, empezó las correspondientes averiguaciones, que dieron por resultado el hallazgo de la incauta, en la morada del *parroquidermo* de la villa de Borge, Don Gregorio García, apareciendo este *presbiteroide* como seductor de la mencionada jóven, y resultando cómplice en el delito, como auxiliar del rapto, un beatucho vecino de Málaga.

El sacerdote, su auxiliar y la víctima han sido puestos á disposicion del juzgado.

¡Oh ejemplo de moralidad clerical!

El distinguido redactor de «La Lira» de Leon, D. Alvaro Lopez Nuñez ha sido bárbaramente atropellado por el *clerihidrófobo* Bráulio de Santiago, el cual, después de insultar al primero, porque no se quitaba el sombrero al pasar por entre la procesion del Cármen, le arrancó él mismo de la cabeza con ademanes descorteses, llamando la atención pública tan indigno proceder. Gracias á la serenidad de nuestro correligionario que hizo un esfuerzo por contenerse ante aquella brutal agresion, la cosa no pasó á mayores.

Sin duda en León no deben dar morcilla ni iría el carretón perruno cuando anda suelto por las calles todo un *clerisalvage*. ¿No es cierto?...

La viuda de Tapia, al morir en Segovia, dejó más de medio millón de reales para los misioneros de San Gabriel, y en cambio no dejó ni aun para luto á una sobrina carnal, única heredera suya.

Con este motivo se sigue un ruidoso pleito, siendo defensor de la sobrina un magistrado pariente de esta, y de los misioneros el abogado más neo que existe en Segovia; baste decir que durante la revolucion se presentó varias veces candidato á diputado, apoyado por los carcas.

¿Se hará justicia? Ya lo veremos.

En Tolón, donde tantos ejemplos de caridad se están dando, ha sido preciso declarar cesante al abate Maestrati, capellan del Hospicio de Saint-Mandriers, porque se negaba á auxiliar espiritualmente á los enfermos y moribundos, atacado sin duda alguna de una *medititis* aguda.

IGUALDAD SUPREMA.

SONETO.

Allí pasan dos entierros diferentes:
Uno lleva cortejo, cruz, carruajes,
Y lleva clero con bordados trages,
Hermandad y estandartes relucientes.
El otro pasa aislado entre las gentes;
No le rinden respetos ni homenajes;
No hay coches con vistosos atalajes
Ni un ataúd con franjas esplendentes.
Es el poema del orgullo humano:
Más pronto cesa la renida guerra
Que alza en la sociedad su ruda mano,
Pues luego que el sarcófago se cierra,
el polvo del monarca y del villano
se abrazan en el seno de la tierra.

Federico Parreño.

ANÉCDOTAS.

Un viudo inconsolable se ~~quitó un poco~~ tando aun su muger de cuerpo presente, y le dió por hacer el amor á su criada.

—¿Qué diria la señora si lo viera!—esclamó esta.

—¡Anda, tonta! ¡Es probable que diera por bien empleado lo que pasa, con tal de que lo pudiera ver!

Un jóven pianista no sabia tocar mas que la gallegada.

—¡Pero hombre!—le decian sus amigos.—Es preciso que apliques la geografia al piano, aprendiendo la jota, el zortzico y la pertenera, porque siempre que tocas nos haces creer que se acerca el aguador ó algun mozo de cordel.

—Si yo tuviera el dinero que he gastado en granos!

—¿Ha sido V. especulador en cereales?

—No señor, pero he tenido varios en el pescuezo, que entre el médico y parches me han costado un dínaral.

Son 9 ó son 10—¿Cuántos son los mandamientos de la ley de Dios? preguntaba ayer un sacerdote á un jóven que está en visperas de contraer matrimonio.

—Esto es segun el sexo á que V. se refiera.

—¿Qué barbaridad!

—Nada de eso, padre. Para los hombres son diez. Para las mugeres tan solamente nueve, por que no puede aplicárseles aquél de no deseárs la muger de tu prójimo.

Alrededor de una mesa se hallaban el señor, la señora, el niño y el primito de la señora.

Ha llegado la hora de los postres.

—Si me das un beso, dice el primito al niño, te doy este dulce.

—No se lo des, esclama el papá, por que te saldrían unos bigotes como los suyos.

—¿A que nó?

—Por qué?

—Porque el primito besa con mucha frecuencia á mamá, y sin embargo no le han salido bigotes.

EL CÓLERA Y LOS MICROBIOS,

EL DOCTOR KOCH Y LOS MÉDICOS.

Ya que tanto se habla hoy del gangetico viagero llamado *Cólera-morbo*, que tanto daño está haciendo en Marsella y en Tolon, y en algunos otros pueblos: como tambien de *Microbios*, de *bacilos* y *bacterios*: y de las reglas higiénicas con sus laudables preceptos para precaver el mal, y de los medicamentos que dan mejor resultado para curar los coléricos: afirmando el Doctor Koch, que el incansable viagero visitará toda Europa antes que llegue el invierno: me atrevo á pronosticar, cual si lo estuviera viendo, que el peregrino del Ganges con su fúnebre cortejo, en todo el presente año no visitará este pueblo, si la política deja al Ministro con sosiego, y en sanidad se trabaja con actividad y celo, guardando todas las reglas y saludables consejos, que la higiene nos prescribe y recomiendan los médicos.

Otros dicen lo contrario, en sus augurios proféticos, al ver que el terrible huésped va recorriendo los pueblos, y que va donde lo llevan, se temen puedan traerlo....

Si estos augurios se cumplen y viene, ¿quién dijo miedo?

¿No es el *Cólera* un achaque, según espresion de un médico, mas leve que un resfriado cuando se acude al momento?

¿No cuenta la humanidad, para librarse del riesgo, con varios preservativos

de prodigiosos efectos, comprobados por la práctica de profesores ya viejos?

¿Y no se cuenta tambien con medicamentos nuevos, que pregonan los periódicos en gacetas y sueltos, para salvar del peligro á los mas graves enfermos?

¿No dice el hanhemaniaco (cuando el mal está en descenso)

que con su linda petaca y sus infinitos ceros, puede curar á los álgidos y resucitar los muertos; y que con solo pasar por el ano de un colérico, su petaca... sanará solamente con olerlo?

¿Cómo con tales recursos y tan poderosos medios, puede el *Cólera* causar tanto terror en el pueblo?....

El que se muera, de fijo, será por algun esceso; por gloton ó por borracho, por descuidado ó por necio: por imitador de Onán; por los placeres de Venus, y por no cumplir las reglas y saludables consejos, que la higiene nos prescribe y recomiendan los médicos.....

Animo y nadie desmaye: nada de temor ni miedo: alegrarse y divertirse: estad todos muy contentos: leed *ALMERIA CÓMICA*; que cuando la esteis leyendo no pensareis en el *Cólera*, ni en *microbios*, ni en *bacterios*, verdaderos nihilistas, homicidas carniceros, que solamente el nombrarlos infunden terror y miedo: esos seres invisibles que invaden á nuestro cuerpo; siendo causa principal del desarrollo y progreso de tan grande enfermedad, según afirman los médicos...

Tened fé en la medicina que con sus muchos remedios os salvará del peligro, propinados por los médicos: que aunque en épocas pasadas visitaron con denuedo á todos los invadidos de tan terrible viagero, y en premio de sus trabajos no les dieron ningun premio; no importa. Si viene el huésped por desgracia á nuestro pueblo sereis todos asistidos con asiduidad y esmero.....

Y vosotros, profesores, de la ciencia de Galeno, que con tanta abnegacion y con tanto amor y celo, consolais al afligido y socorreis al enfermo, sereis todos bendecidos por los hijos de este pueblo.....

Tened todos confianza en nuestro sábio Gobierno, que acabada la campaña (si Dios quiere por supuesto), dará condecoraciones para adornar vuestro pecho. Y al que fuera titular, el Ilustre Ayuntamiento con creces les pagará los meses que está debiendo; y los corrientes irán sin que lo dudeis, al pelo.

Animo, pues, y á la lid, á pelear con denuedo. Si viene el terrible huésped, garrotazo y tente. ¡perro!

I. P. E. T.

ALMERIA: IMP. DE D. MARIANO ALVAREZ,

Calle de las Tiendas, núm. 19.

ANUNCIOS.

ALMANAQUE ZARAGOZANO

para 1885.

de Don Joaquin Yagüe,

el verdadero Zaragozano.

Edicion especial para Almeria y todos los pueblos de su provincia, con las Férias que en cada uno se celebran.

Los tendremos á la venta en la próxima semana.

Único depósito y representacion,

IMPRESA DE ALVAREZ

JOAQUIN MARIA GONGORA.

67, GRANADA, 67.

Único depositario exclusivo en la Capital y su provincia, del acreditado papel

de fumar de Caña de AZUCAR yodurado, con Real cédula de invencion, recomendado por lo higiénico y por el pectoral que contiene; ha alcanzado gran premio en la exposicion de París de 1878, como ya conoceis, esto lo demuestra por el gran favor con que le habeis dispensado.

Mucho cuidado con las falsificaciones, FUMADORES.

LA PREVISION.

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA, á prima fija, domiciliada en Barcelona.

CAPITAL SOCIAL 5.000.000 DE PTS.

JUNTA DE GOBIERNO.

Presidente.—Excmo. Sr. Marqués de Palmerola.

Vice-Presidente.—Excmo. Sr. D. Isidoro Pons.

Vocales.—Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.—Sr. D. José Amell.—Excmo. Sr. Marqués de Ciudadilla.—Sr. D. Pelayo de Camps, Marqués de Camps.—Sr. D. Ra-

mon de Siscar.—Sr. D. Lorenzo Pons y Clerch.—Sr. D. Eusebio Güell y Bacigalupe.—Sr. Marqués de Montolin.—Excmo. Sr. D. Camilo Fabra.

Comision directiva.—Sr. D. Fernando de Delás.—Sr. D. José Carreras y Xuriach.—Sr. D. Roberto Robert y Surís.

Administrador.—Sr. D. Simon Ferrer y Rivas.

ADMINISTRACION:

Plaza del Duque de Medinaceli, núm. 8, principal.

BARCELONA.

Agente general: DIEGO CALVACHE, Almeria.

PARA LAS HUELGAS.

EL RICO VINO DE CHAMPAGNE.

En el Establecimiento de los Sres. Carmona y Compañia, Tiendas, 8, se ha recibido una partida de este selecto líquido, que se espenderá á 20 rs. botella entera, y 12 las medias botellas.